

l'existence du peuple canadien ; chez lui, le patriotisme et la religion sont deux vertus qui vont ensemble et se donnent la main.

Je résume en un mot, M. Routhier est *biblique* ! Pour lui, la nation canadienne est le peuple de Dieu, sa mission est providentielle ; sa prospérité correspond à sa fidélité aux lois divines. Je ne puis me défendre d'une expression indéfinissable de contentement et de satisfaction, quand je le vois aux pieds du Mont Sinaï, nous montrant là le véritable et fécond foyer de la science qu'il faut répandre sur le monde. Son âme est tout émue des pompes et des cérémonies que déploie Jéhovah en communiquant sa loi aux hommes ; et, nouveau Moïse, il cherche à graver profondément dans notre conduite les enseignements qu'un Dieu a incrustés sur la pierre !

Mais ne voyons pas l'homme seulement avec ses talents, son génie, l'admirant dans ses succès sans nous soucier guère de la tâche qui nous incombe. Marcher hardiment à la gloire, à l'ombre du même drapeau ; surtout servir, de nos cœurs et de nos esprits la vérité qui nous dicte secrètement ce sentiment si puissant : *Potius mori quam fædari !* Plutôt mourir que de prévariquer, oui, tel est notre devoir !